

Todos los médicos conocen la composición de la Hemoglobina Asimilable Stengre y saben un aperitivo reconstituyente. - Venta Farmacia. Las Sales del Pilar hacen más que curar las enfermedades del estómago: las evitan. Después de breve estancia en Granada, marchará mañana a Madrid el abogado fiscal del Tribunal Supremo, señor García Goyena, acompañado de sus sobrinas las bellas señoritas de Morales. El juzgado de Abastos decomisó ayer 17 hogazas faltas de peso; a la puerta del mismo juzgado expendieron a 20 y 25 céntimos 250 kilos de pan duro. Pedro Domecq. - Vinos Lamero. Fino Jerezano y Macharado. Jerez de la Frontera.

Ayer impuso multas el alcalde a Concepción Chacón Miranda, Antonio Pérez Navarro, Francisco Pérez Fernández, María Lechuga y Juan de Dios Pozos Puertollano, por tener cerdos en sus domicilios. Ha regresado a esta ciudad el presidente de la Audiencia provincial, don Liborio del Hierro. Ha regresado a esta capital en unión de su distinguida familia, el ilustrado catedrático de esta Universidad, don Antonio Díaz Domínguez. Ayer trabajaron en las obras municipales 73 operarios. Mañana se pondrá a la venta a 30 céntimos la obra de C. Reade titulada 'Aventuras de Elena Rolleston', emocionante narración de las amarguras de dos naufragos.

Desde uno de sus próximos números publicará La novela de Ahora, la notable revista 'Aménidas ilustradas', y las regalará a sus lectores. Ayer se sintió enfermo en sus posesiones de la Zúbia, nuestro querido amigo el director general de Administración, don Antonio Marín de la Bárcena. Deseámosle alivio. La guardia municipal detuvo ayer a José López España, Miguel Carrillo Rodríguez y Antonio Poza Tol, por encontrarlos escandalizando. Este diario no utiliza el servicio telegráfico del Ministerio de la Gobernación

Solo añaden que las tropas francesas quemaron también el campamento de Tadderst. El Raisuli y los europeos Madrid 12.-Notician de Tánger que en aquella capital asegurase que el Raisuli ha publicado un bando, en el que avisa que sacará los ojos con fierros, candentes a los moros que atropellen o roben a los europeos. Ordena, además, el Raisuli, que no se dificulte la circulación en los caminos. Nueva actitud de Francia.-La ofensiva.-Ordenes a Drude.-Impresiones.-Lo que dice La Cierva. Madrid 12.-Despachos recibidos de París, consignan que el jefe del Gobierno francés, Mr. Clemenceau, ha hecho hoy importantes declaraciones relativas a los asuntos de Marruecos. Manifestó Mr. Clemenceau que en vista del rumbo que llevan los acontecimientos en el imperio del Mogreb, se ha ordenado al general Drude que tome la ofensiva. Déjase al buen criterio de Drude el plan de operaciones. A fin de que el general cuente con la tropa necesaria, le han sido enviados refuerzos. Dijo también Mr. Clemenceau que el Gobierno francés desea que la acometida sea tan rápida e ilimitada que no pueda dudarse de su carácter ofensivo. Estas declaraciones han producido gran sensación en Madrid. Interrogado el ministro de la Gobernación, señor La Cierva, respecto a las medidas que tomará el Gobierno español a consecuencia de la nueva actitud de Francia, limitóse a contestar que nada sabe, porque todos los planes que se relacionan con los asuntos marroquíes, los combinan en San Sebastián los señores Maura y Allendesalazar.

que las vicepresidencias de las juntas de provincias no puedan ser ocupadas por vocales suplentes. También se acordó, con igual carácter definitivo, que en la provincia donde no pueda ejercer el cargo de secretario de la junta del censo el de la Diputación, se confiera dicho puesto al de la junta de Gobierno de la Audiencia. Podrá desempeñar las funciones aludidas el secretario de un juzgado de instrucción. Después de resolver otras consultas de carácter local, levantose la sesión. La de mañana será la última. El discurso de apertura de los Tribunales. Madrid 12.-El ministro de Gracia y Justicia, señor marqués de Figueroa, ha terminado la redacción del discurso que será leído en el acto de apertura de los Tribunales. Escogió el ministro por tema para su trabajo, las 'Relaciones entre la Ética y el Derecho'. El vizconde de Eza.-La Exposición de Industrias de Salamanca y la granja agrícola de Vitoria. Madrid 12.-El director general de Agricultura, señor vizconde de Eza, ha marchado hoy a Salamanca, para asistir al acto de inauguración de la Exposición de Industrias, en dicha capital organizada. El sábado inmediato se trasladará el vizconde de Eza a Vitoria, con objeto de inaugurar allí una granja agrícola. Marineros chilenos condecorados. Madrid 12.-El ministro de Marina, señor Ferrándiz, ha ordenado al comandante del puerto de Barcelona, que al celebrarse hoy por la tarde el anunciado banquete en honor de los marineros de Chile que pertenecen al crucero Ministro Zenteno, les haga saber que han sido agraciados con cruces del Mérito naval, blancas, los oficiales y tripulantes que contribuyeron a extinguir el incendio declarado ayer a bordo del buque Cabo San Antonio. León y Castilla. Madrid 12.-Comunican de San Sebastián, que hoy ha marchado a Francia el embajador de España en aquella República, señor León y Castilla. Maura ante un cinematógrafo. Una nueva frase. Madrid 12.-Informan despachos de San Sebastián, que el jefe del Gobierno, señor Maura, y el ministro de Estado, subieron hoy al palacio de Miramar. No pusieron a la firma del Rey ningún decreto. Cuando salían de la regia estancia ambos políticos, fueron interrogados por los periodistas. El señor Maura manifestó que se había despedido de la Real familia. Uno de los periodistas preguntó al jefe del Gobierno si terminaría hoy por la tarde los asuntos pendientes, y entonces contestó el señor Maura: -Nada tengo que terminar. Estoy ante un cinematógrafo de películas interminables y desconocidas.

Desde Salamanca.-Un choque de trenes.-Las víctimas. Madrid 12.-Telegramas de Salamanca dan cuenta de que el tren serie D que salió de aquella ciudad hacia Martín del Río, ha chocho en el trayecto con una locomotora, que arrastrando varias unidades, efectúa maniobras. A consecuencia del choque sufrieron heridas de pronóstico reservado Cayetano Benito y Arturo González. Resultaron contusionados Santiago Fuentes, Jesús García, Gervasio Palomo, Rafael Izquierdo, Abelardo Moreno, Angel Mirat, Santiago Cabarro, el conductor Amador López y el revisor Marcelino Barrós. Algunos médicos asistieron convenientemente a los lesionados. Palomo y Mirat han continuado su viaje. Circulación interrumpida. Madrid 12.-Informan de Aranda, que las aguas han descarnado la vía férrea en el kilómetro ciento noventa. Con motivo del accidente, ha quedado interrumpido el paso de trenes. Un fallecimiento. Madrid 12.-Dicen telegramas de Santander, que hoy, a consecuencia de la operación que le fué practicada en el vientre, ha fallecido en aquella ciudad la madre del subsecretario del ministerio de Instrucción pública, señor Silió. El cadáver será trasladado a Valladolid, para darle sepultura en el panteón de familia. Las maniobras militares en la Coruña.-Concentración de reservistas. Madrid 12.-Comienzan a concentrarse en la Coruña los reservistas que tomarán parte en las anunciadas maniobras militares. El capitán general de la región, señor Parrado, y su Estado mayor, irán el viernes al campo donde las operaciones han de efectuarse. El domingo emprenderán la marcha las guarniciones. Vapor pesquero embarrancado. Madrid 12.-Dicen del Ferrol, que a veinticinco millas de aquel puerto ha embarrancado hoy un vapor pesquero. La tripulación consiguió salvarse. Puede considerarse perdido el barco. Los republicanos solidarios del Ferrol. Madrid 12.-Comunican del Ferrol que los republicanos solidarios de aquel punto han acordado invitar al jefe del partido, señor Salmerón, para que se traslade allí y hable acerca del programa de la solidaridad. Es probable que también vaya al Ferrol don Juan Vázquez de Mella. Del Extranjero Lashuelgas en Amberes Madrid 12.-Despachos de París anuncian que la situación continúa revistiendo grave carácter en Amberes. A los obreros huelguistas se han agregado los mozos de cuerda y los que trabajaban en las refinerías de azúcar. Ignórase el motivo de que huelguen los últimos, pues ganan dieciocho francos diarios. Ha causado sorpresa una carta publicada por el arzobispo de Malinas, quien encabeza con mil francos una suscripción a favor de los huelguistas que profesen el catolicismo. Coronel asesinado. Madrid 12.-Notifican de San Petersburgo que en Pskoff, dos muchachos han matado a tiros, que le dispararon con revólver, al coronel Borodnhine, director de la prisión de Siberia. Uno de los asesinos fué preso. Vuelco de una diligencia. Madrid 12.-Informan de Perpignan, que a orillas del río Tet ha volcado hoy una diligencia. Quince viajeros resultaron gravemente heridos. Notas palatinas Desde San Sebastián.-Las regatas. Madrid 12.-En las regatas verificadas hoy en la bahía de San Sebastián, venció el balandro Dóriga, al cual le fué adjudicada la copa del Rey. La salud del Monarca.-Viajes a la Granja y a la Coruña. Madrid 12.-Hoy manifestó el señor Allendesalazar que el Rey se encuentra en buen estado de salud. Agregó que es probable que el Monarca asista el lunes próximo al concurso hípico que ha de efectuarse en San Sebastián, y que el día diecinueve marche a la Granja, acompañado de su augusta esposa y de la Reina madre. Dijo también que el día veintitres se trasladará don Alfonso a Galicia.

Servicio Telegráfico

De nuestro Corresponsal especial en Madrid

De Marruecos

Combate en Casablanca.-Moros y franceses. Varias noticias.

Madrid 12.-Las primeras noticias de Casablanca recibidas hoy en Madrid, dan cuenta de varios combates que los franceses han librado contra los moros. Después de consignar que ayer por la mañana tuvieron las tropas francesas un importante encuentro con los marroquíes, añaden las mencionadas noticias que la tarde anterior hizo el crucero Gloire numerosos disparos sobre los moros que aparecieron en las cumbres de las colinas que rodean a Casablanca. El fuego del citado buque lo secundaron activamente las ametralladoras de los soldados franceses. Hoy, al mando del general Drude, salieron de su campamento, para batir a los moros, todas las tropas de que aquél dispone. Apoyados por la artillería, el centro y los flancos de la línea que formaban los franceses avanzaron hacia el lugar en que acampan los moros. Después de incendiar el reduto que los marroquíes tenían en la casa de Nag-el-Negfol, corrieron los franceses a una loma cercana, desde la cual bombardearon el campamento moro de Ulad-Hadu. Al verificarse esta operación, y en el momento más culminante de la lucha, los franceses tuvieron un muerto y veinte heridos. La artillería rompió el fuego a mil seiscientos metros de distancia de los grupos marroquíes, y los flancos de las tropas francesas realizaron a la vez un movimiento envolvente, corriendo el peligro de que las coparan los moros, dado el empuje del ataque. El momento fué intensamente sensacional. La carnicería que los franceses hicieron entre los marroquíes, resultó espantosa. La artillería, disparando al frente de los flancos, siguió protegiendo las maniobras de la infantería, que, por su parte, hizo un fuego concentrado y mortífero sobre los moros. Estos, al verse encerrados en un círculo de fuego, escapábase por los flancos, formando pequeños grupos, que diezmaban los proyectiles franceses. Otros grupos, ante el nutrido y terrible fuego de los francos franceses, volvían a las líneas centrales, donde eran ametrallados. Observábase que a causa de las numerosas bajas que sufrían, aminoraban los kabileños. Las tropas francesas continuaron su movimiento de avance, incendiando matorrales, fincas, todo lo que encontraban a su paso. Frente al flanco izquierdo francés apareció un grupo de doscientos moros, los cuales arremetieron bravamente contra dicho flanco. En auxilio de éste acudieron refuerzos, protegidos por los disparos que hacía contra los marroquíes el crucero Gloire. Instantes después, las tropas francesas regresaron a su campamento. Los moros, que habían sufrido en esta acción numerosas bajas. El campamento marroquí de Ulad-Hadu ha quedado completamente destruido por el fuego. Solo restan de él algunas ruinas. El general Drude llegó al campamento francés, de regreso del campo de la acción, a las dos de la tarde, y a esta hora estuvo almorzando, a la vez que sus tropas. El barón de Rothschild, que está en Casablanca, para establecer un hospital en dicha población, asistió al combate e hizo disparos con su propia mano contra los marroquíes. Las fuerzas que al mando del general Drude han intervenido en el combate, componíanse de diez compañías de infantería, ocho cañones de campaña, seis de montaña y cuatro escuadrones de caballería. Merced a las exploraciones del globo cautivo Casablanca, enviado a las tropas del general Drude, sabíase fijamente la situación que ocupaban los marroquíes. Además, los soldados franceses aprovecharon la niebla que había al

amanecer, para acercarse a las posiciones de los moros. El crucero Gloire, para apoyar los movimientos de las tropas francesas, disparó setenta y cinco cañonazos. Las tropas imperiales.-Carta de Abdelaziz.-Saqueos.-Venta de prisioneros. Madrid 4.-Despachos de Sidibellabes transmiten el relato que hace un viajero, que ha llegado a dicha población desde Lalla-Margnia, acerca de las tropas imperiales que luchan contra el Roghi. Dice el viajero que las referidas tropas se hallan en la más horrible miseria. Los soldados que las componen recibieron hace poco una carta del Sultán Abdelaziz, quien les prometía enviarles dinero y reserzos. Ordenábaseles que atacasen al Roghi y a Buamema, a los cuales acusaba como causantes de las desgracias que hoy sufre el imperio mogrebino. A pesar de las promesas de Abdelaziz, el jefe de la mehalla a que alude el viajero de referencia, muéstrase poco dispuesto a obedecer las órdenes de aquél. Añade el viajero que del campamento que ocupan las tropas indicadas, salieron recientemente doscientos hombres, los cuales saquearon un aduar cercano a Tetuán. Los doscientos soldados regresaron al campamento con abundante botín. Además, prisionaron a dos hombres, dos mujeres y una niña. Vendieron a las tres últimas y la pequeña vé a su padre todos los días cargado de cadenas, sin que le permitan acercarse a él. El 'Don Alvaro de Bazán'.-Lo que dicen sus tripulantes. Madrid 12.-Telegrafian de Cádiz que ha fundeado en aquel puerto, procedente de Casablanca, el cañonero Don Alvaro de Bazán. A bordo de este buque han llegado a Cádiz dos familias, que hacen los mayores elogios del comportamiento de los marineros españoles en Casablanca. Dicen que a los marineros que desembarcaron en la indicada ciudad marroquí, deben la vida. Según las impresiones que manifiestan los tripulantes del cañonero, los moros combatientes en Casablanca formularon proposiciones de paz a fin de prepararse con objeto de continuar la lucha. La petición de paz, a juicio de los citados tripulantes, fué una estratagemma de los marroquíes. Añaden que el general Drude no permitiera que entren en Casablanca los moros que no entreguen previamente sus armas y municiones. El capitán general del departamento marítimo de Cádiz, señor Viniégua, estuvo hoy a bordo del cañonero Don Alvaro de Bazán. Al presentarse en este buque, dijo el señor Viniégua: -No vengo a pasar revista, sino a felicitar al comandante, a los oficiales y a toda la dotación de este barco, por su brillante comportamiento en Casablanca. El comandante del cañonero contestó a las palabras del capitán general con un 'Viva el Rey', que repitieron todos los tripulantes. El buque trae a su bordo muchas armas cogidas a los moros. Los europeos en Fez.-De Abdelaziz.-Lo que dice un italiano. Madrid 12.-Comunican despachos de Tánger, que se ha recibido allí una carta de Larache, anunciando que han llegado a esta población los últimos europeos que había en Fez. Estos salieron el lunes de la mencionada capital y han hecho un viaje felicísimo. Los italianos que han formado parte de la expedición, acampan en el zoco de Larache, ocupando tres tiendas. Estas las regaló el Sultán Abdelaziz al italiano Campini, con el que tenía íntima amistad. Refiere Campini que Abdelaziz está envejecido, triste y trastornado. La rebelión de su hermano Muley

Hafid ha impresionado a Abdelaziz dolorosamente. Asegura Campini que el asunto relativo a la Sultania de Marruecos hállase en manos de Francia. Si esta potencia le protege con dinero, Abdelaziz triunfará, a juicio del mencionado italiano. Si no sucede esto, Abdelaziz puede considerarse perdido, pues su hermano Muley Hafid cuenta con los fanáticos musulmanes, y nadie ignora que la religión lo puede todo en Marruecos. Opina Campini que acaso no pueda Abdelaziz llegar a Rabat, si le impiden el paso las kabilas que hay entre dicha población y Fez. Añade que en el concepto general, Abdelaziz no sabe ejercer el absolutismo; y que si bien es cierto que los ulemas le han ratificado su adhesión, variarían en cuanto sepan que le ha ocurrido el menor contratiempo durante su viaje a Rabat. Los italianos que desde Fez han llegado a Larache, irán en breve a Tánger, a bordo de un crucero francés. Obreros españoles en Tánger. Madrid 12.-Notifican de Tánger que hay en aquella capital varios obreros españoles que no pueden subvenir a sus necesidades más precisas, con motivo de la falta de trabajo que ha ocasionado la paralización de las obras que se ejecutaban en dicho punto. Tampoco pueden los obreros de referencia volver a España, por estar sentenciados como autores de algunos delitos de contrabando, que no se comprenden en el indulto que recientemente se otorgó. Un ascenso.-Lo que dice un moro. Madrid 12.-Según informes de Casablanca, el Gobierno de Inglaterra ha ascendido a vicecónsul al canciller del consulado de dicha nación en aquella ciudad. Fúndase el ascenso en la conducta que el canciller observó al desarrollarse en Casablanca los sucesos que recientemente registráronse en la mencionada población. Los mismos informes dan cuenta de que ha llegado a la alcazaba de Casablanca un moro, procedente del campo kabileño. Refiere el moro que los marroquíes combatientes le robaron su mujer y su hija, y que por el rescate de ésta le exigieron veinte duros. Añade que en el campamento marroquí se ha ordenado que todo moro de Casablanca, si es mujer, sea vendida, y si es hombre que se le mate o encarcele. Añade el moro aludido que en el campamento le han maltratado cruelmente. El contrabando de armas.-Una aprehensión en las kabilas. Madrid 12.-Comunican de Sidibellabes que las autoridades francesas se han apoderado de dos carros que conducían fusiles para los marroquíes. Ha sido preso, como complicado en este contrabando, un inglés, de quien se sabe que mantenía relaciones con importantes jefes marroquíes. El detenido era portador de cien mil francos en billetes. Los mismos despachos que dan la anterior noticia, desmienten que se note agitación entre las kabilas próximas a Uxda. Europeos a Marruecos.-Buque a Rabat. Madrid 12.-Notifican de Cádiz que aumenta la emigración de europeos a Marruecos, y que se destinará un buque de guerra español para que se estacione en Rabat. El último combate en Casablanca. Madrid 12.-Despachos de París, recibidos esta noche, anuncian que el Gobierno francés ha confirmado las noticias del combate que hoy libraron las tropas del general Drude contra los moros, en las cercanías de Casablanca. Los detalles del combate, facilitados por el Gobierno francés, son idénticos a los transmitidos al Noticiero en telegrama anterior.

La política

El regreso de Maura.

Madrid 12.-El jefe del Gobierno, señor Maura, saldrá hoy de San Sebastián para Madrid, en el tren rápido. Antes de marchar hará el jefe del Gobierno muchas visitas de despedida. El programa parlamentario.-Discusión de proyectos.-Los presupuestos para 1908.-Nueva escuadra.-Protección a la marina mercante.-Vacaciones. Madrid 12.-Hablando hoy con los periodistas en San Sebastián, acerca del programa para la próxima legislatura, dijo el ministro de Estado que el Gobierno propone que la labor de las Cortes sea fecunda y que se realice una buena obra. Agregó que la tarea de las Cortes comenzará por el debate sobre el proyecto de reforma de la administración local y que seguidamente se examinarán los presupuestos generales para mil novecientos ocho. En el presupuesto del departamento de Marina se consignará cantidad para que empiece la reconstrucción de la escuadra. También serán consignadas partidas para acometer obras de defensa en varios puertos. En seguida será discutido el proyecto de ley de protección a la marina mercante, y las subvenciones que hayan de otorgarse por terminar la que disfruta la Compañía Trasatlántica. Afirmó el señor Allendesalazar, que si son aprobados estos proyectos antes de fin de año, se concederá a las Cortes un periodo de tres o cuatro meses de vacaciones. El Senado y el Congreso reanudarán sus tareas en la primavera. Las maniobras militares. Madrid 12.-Asegúrase que las maniobras militares que han de celebrarse el próximo Otoño en Andalucía, tendrán efecto en el campo de Gibraltar. Los riegos del Guadalquivir.-Un campo de demostración agrícola.-Visita a González Besada. Madrid 12.-Varios comisionados sevillanos visitaron hoy al ministro de Fomento, señor González Besada, comunicándole que la Diputación de aquella provincia andaluza ha arrendado una espaciosa finca para crear en ella un campo de demostración agrícola, donde se enseñará, especialmente, la mejor manera de aplicar los riegos. A medida que vaya siendo un hecho la canalización del río Guadalquivir, irá transformándose el referido campo en escuela de experimentación agrícola. La junta central del censo electoral.-Las secretarías de las juntas provinciales. Madrid 12.-Hoy volvió a reunirse la junta central del censo electoral bajo la presidencia del señor Martínez del Campo. Se acordó, de manera definitiva,

Miscelánea

De Madrid

Bolsa.

FONDOS PÚBLICOS	Día 11	Día 12
MADRID		
A por 100 perpetuo interior		
Fin corriente	81 40	81 35
Fin próximo	00 00	00 00
Al contado		
Serie F de 50.000 ptes. nominales	81 35	81 30
" E de 25.000 "	81 50	81 60
" D de 12.500 "	82 10	82 10
" C de 5.000 "	83 20	83 15
" B de 2.500 "	83 65	83 70
" A de 500 "	83 70	83 70
GyH de 100 y 200 nominales	83 50	83 60
En diferentes series	83 50	83 70
5 por 100 amortizable		
Serie F de 50.000 ptes. nominales	000 00	100 40
" E de 25.000 "	100 40	100 50
" D de 12.500 "	100 40	100 35
" C de 5.000 "	100 50	100 50
" B de 2.500 "	100 50	100 50
" A de 500 "	100 50	100 50
Fin diferentes series	100 50	100 50
Fin corriente	000 00	000 00
Fin próximo	000 00	000 00
Bancos y Sociedades		
Cédulas hipotecarias al 5 por 100	000 00	000 00
al 4 por 100	102 30	102 50
Acciones del Banco de España	000 00	000 00
Id. de la Comp. A. de Tabacos	401 00	400 00
Id. del Banco Hispanoamericano	000 00	151 50
Sociedad General Anárquera española. Acciones preferentes, id. id. ordinarias	87 50	87 50
Id. id. obligaciones	60 00	41 00
Id. id. obligaciones	102 90	000 00
4 por 100 exterior español	91 87	92 10
3 por 100 francés	94 65	94 80
CAMBIOS		
Par a la vista. Francos	14 10	13 90
Londres	28 72	28 64
Toros y alternativa.		
Madrid 12.-En la corrida de toros que el próximo domingo ha de celebrarse en la plaza de esta corte, actuarán Machaquito, Cocherito de Bilbao y Manolete. Este último tomará la alternativa. De provincias El obispo de Sión. Madrid 12.-Hoy ha llegado a San Sebastián el obispo de Sión, señor Cardona.		

Madrid 12.-Telegramas de Salamanca dan cuenta de que el tren serie D que salió de aquella ciudad hacia Martín del Río, ha chocho en el trayecto con una locomotora, que arrastrando varias unidades, efectúa maniobras. A consecuencia del choque sufrieron heridas de pronóstico reservado Cayetano Benito y Arturo González. Resultaron contusionados Santiago Fuentes, Jesús García, Gervasio Palomo, Rafael Izquierdo, Abelardo Moreno, Angel Mirat, Santiago Cabarro, el conductor Amador López y el revisor Marcelino Barrós. Algunos médicos asistieron convenientemente a los lesionados. Palomo y Mirat han continuado su viaje. Circulación interrumpida. Madrid 12.-Informan de Aranda, que las aguas han descarnado la vía férrea en el kilómetro ciento noventa. Con motivo del accidente, ha quedado interrumpido el paso de trenes. Un fallecimiento. Madrid 12.-Dicen telegramas de Santander, que hoy, a consecuencia de la operación que le fué practicada en el vientre, ha fallecido en aquella ciudad la madre del subsecretario del ministerio de Instrucción pública, señor Silió. El cadáver será trasladado a Valladolid, para darle sepultura en el panteón de familia. Las maniobras militares en la Coruña.-Concentración de reservistas. Madrid 12.-Comienzan a concentrarse en la Coruña los reservistas que tomarán parte en las anunciadas maniobras militares. El capitán general de la región, señor Parrado, y su Estado mayor, irán el viernes al campo donde las operaciones han de efectuarse. El domingo emprenderán la marcha las guarniciones. Vapor pesquero embarrancado. Madrid 12.-Dicen del Ferrol, que a veinticinco millas de aquel puerto ha embarrancado hoy un vapor pesquero. La tripulación consiguió salvarse. Puede considerarse perdido el barco. Los republicanos solidarios del Ferrol. Madrid 12.-Comunican del Ferrol que los republicanos solidarios de aquel punto han acordado invitar al jefe del partido, señor Salmerón, para que se traslade allí y hable acerca del programa de la solidaridad. Es probable que también vaya al Ferrol don Juan Vázquez de Mella. Del Extranjero Lashuelgas en Amberes Madrid 12.-Despachos de París anuncian que la situación continúa revistiendo grave carácter en Amberes. A los obreros huelguistas se han agregado los mozos de cuerda y los que trabajaban en las refinerías de azúcar. Ignórase el motivo de que huelguen los últimos, pues ganan dieciocho francos diarios. Ha causado sorpresa una carta publicada por el arzobispo de Malinas, quien encabeza con mil francos una suscripción a favor de los huelguistas que profesen el catolicismo. Coronel asesinado. Madrid 12.-Notifican de San Petersburgo que en Pskoff, dos muchachos han matado a tiros, que le dispararon con revólver, al coronel Borodnhine, director de la prisión de Siberia. Uno de los asesinos fué preso. Vuelco de una diligencia. Madrid 12.-Informan de Perpignan, que a orillas del río Tet ha volcado hoy una diligencia. Quince viajeros resultaron gravemente heridos. Notas palatinas Desde San Sebastián.-Las regatas. Madrid 12.-En las regatas verificadas hoy en la bahía de San Sebastián, venció el balandro Dóriga, al cual le fué adjudicada la copa del Rey. La salud del Monarca.-Viajes a la Granja y a la Coruña. Madrid 12.-Hoy manifestó el señor Allendesalazar que el Rey se encuentra en buen estado de salud. Agregó que es probable que el Monarca asista el lunes próximo al concurso hípico que ha de efectuarse en San Sebastián, y que el día diecinueve marche a la Granja, acompañado de su augusta esposa y de la Reina madre. Dijo también que el día veintitres se trasladará don Alfonso a Galicia.

Sociedad anónima Cros. - Barcelona FABRICAS DE ACIDOS OTROS PRODUCTOS QUIMICOS

MATERIAS PRIMERAS PARA ABONOS

Superfosfatos de todas graduaciones, sulfato de amoníaco, nitrato de sosa, sales de potasa, escorias
Agencia en Granada: JUAN VILCHEZ ATIENZA, Delegado, Escuelas, 11. Almacenes y escritorio: Plaza de la Universidad, 4

AGUAS MINERO-MEDICINALES

COLONIA LA ALISEDA

PROVINCIA DE JAÉN

Su altura sobre el nivel del mar es de 700 metros. El 1.º Septiembre comienza la 2.ª temporada oficial

Propiedad del Excmo. Sr. D. JOSÉ SALMERON Y AMAT

Manantial de "San José," Manantial de "La Salud,"

No tiene rival; desprende en 24 horas 20,365,62 litros de gas y un caudal de agua de 273,024 litros en dichas 24 horas y con grandes elementos radioactivos.

Conocidos son los efectos prodigiosos de estas aguas en la mayor parte de las enfermedades del aparato respiratorio, como son: catarros de faringe y bronquiales, aunque estén sostenidos por lesiones cardíacas, infartos pulmonares, enfisemas, bronquitis crónicas, predisposición tuberculosa o tuberculosis incipiente, tisis bacilar en primero y segundo período.

Las propiedades radioactivas de las Aguas de La Aliseda, evidenciadas en análisis escrupulosos, garantizan su extraordinaria eficacia.

Climatoterapia

El clima de La Aliseda es de montaña. La cordillera Mariánica lo defiende de los aires del N. Los frondosos montes de escasa altura; los pintorescos valles; el aire embalsamado por multitud de plantas aromáticas de la familia de las labiadas; el suelo permeable y duro; la poca humedad atmosférica y la altitud sobre el nivel del mar, son los principales factores de aquel clima tónico y del delicioso panorama que tanto alega el espíritu del enfermo.

La cura de aire que allí se hace constantemente, unida a la acción de sus notables aguas azoarias, ocasionan muchas curaciones que parecen milagrosas.

Temporadas oficiales.—Desde 15 de Abril a 30 de Junio y desde 1.º de Septiembre a 15 de Noviembre.—Coches a los trenes mixtos en la Estación de Santa Elena (ferrocarril de Madrid Sevilla), sin necesidad de avisar.—Fonda de las primeras de España y Restaurant sin alteración de precios.—Café.—Duchas.—Correo diario.—Misa los días festivos en la Capilla del Establecimiento.—Casas particulares de alquiler para los que deseen hacerse ellos mismos de comer, o vivir independientes.

SE VENDE un estrado de caoba tallado, estilo Luis XV forrado de damasco, en la calle Bravo, número 1, frente a la iglesia San José.	Normal de Masstras Preparación para ingreso, prueba de cursos y reválidas, por Profesor Superior. Honorarios módicos. Se admiten internados. Caballerías, 3.	AMA DE CRÍA con leche fresca, para casa de los padres. Darán razón, calle del Correo Viejo, núm. 7.	ALMONEDA de toda clase de muebles. Calle Martín Durán, (antes Nueva de San Antón, número 5.
---	--	---	---

Almacén de Papel

(de La Papelera Española) **Strachan, 20, Málaga**

Para las provincias: **Málaga, Granada, Jaén, Almería y Huelva de África**

Completas y consistentes existencias en papeles alisados y satinados, blancos y de colores, de todos tamaños y pesos. Celulosas, inglesas, cueros, manilas, seda para envolver para ejes, y sedas y manila para fundas. Cuadernos, libretas, libros rayados, registro, copiadore de cartas, blocks, carpetas, facturas, papel rayado, índices, numeración de todas clases y tarjetaria. Gran surtido en sobres de todas clases, blancos y de lujo. Papeles para dibujo. Estcheria desde la más económica a la más súpica. Grandes existencias en papel para envolver, en resmas y balas de todo tamaño.

Los pedidos se sirven rápidamente francos de embalajes. Pídanse muestras y precios al Almacén PAPELERA, **Strachan, 20, Málaga**

La Estrella Sociedad Anónima de Seguros

Dirección general, Madrid: Tetuán, 17 y 19, y Preciados, 3, principal

CAPITAL Ptas. 10.000.000.—GARANTIA depositada Ptas. 12.000.000

Admi. aliquidadores depositarios y banqueros: Banco Hispano Americano, Banco de Car tagena, Banco de Gijón, Banco Asturiano de Industria y Comercio de Oviedo.

Seguros sobre la vida, contra el incendio y marítimos. Seguros de valores y pólizas.—Rentas vitalicias.

Representante en todas las capitales y pueblos más importantes de España. Subdirector en las provincias de Córdoba y Granada: Don Antonio Corrotte. Oficinas, calle Alfaro, núm. 28, Córdoba.

Delegado en el Ramo de Vida en Granada: Don José Gil de Tejada. Alcaicería, núm. 7-2.º

Delegados en el Ramo de Incendios en Granada: Señores Martínez y García. Calderería Nueva, 4-2.º

FARMACIA Y DROGUERIA de SAN GIL

D. Miguel González Perales.—Granada

Venta de productos químicos y farmacéuticos. Depósito exclusivo de los vendajes Barrère. Ortopedia. Cura Lister. Bragueros. Termómetros. Dosimetría. Específicos nacionales y extranjeros. Aguas medicinales. Drogas. Pinturas preparadas. Carmilones. Purpuras. Aluminums. Brochas. Pincelcería. Esponjas. Esencias de frutas. Productos para la tintorería y fotografía. Paletas. Tubos al óleo. Colores de esmalte y todo lo concerniente al ramo de Droguería y Farmacia.

PRECIOS ECONOMICOS

Elvira (plaza de San Gil, núm. 10)

Mecanógrafo

con máquina propia y aparato de reproducciones. Se hacen toda clase de escritos, copias y reproducciones con rapidez y perfección a precios reducidos. También se admiten encargos de escritos a pagar por línea.

Padre Alcover, 5, (antes Trugillas). Se escribe a domicilio a 1'25 pesetas hora.

DESEAN COLOCARSE Almoneda por 4 das como criados en casa particular un matrimonio sin hijos. Ella es cocinera. Darán razón y referencias, Molinos, núm. 1, duplicado.

INTERESA

á todos saber que los mejores CHOCOLATES que se toman en Granada son los que elaboran á brazo en el almacén PIE DE LA TORRE y en la Sucursal «Antigua Casa de Aurioles.»

ASMA, CATARRO

Curado por el CIGARRILLO ESPIRITUAL ó el POLVO ESPIRITUAL

OPRESIONES, TOS, REUMAS, NEURALGIAS, MIGRAÑAS, etc.

El Pulmón y el Fígado son los órganos más importantes para combatir las enfermedades de las Vías respiratorias. Está admitido en los Hospitales Francos y Extranjeros. Todas las Farmacias de España y el extranjero.

Por Mayor: 20, Rue de Valenciennes, París.

¡EXIGIR ESTA FIRMA SOBRE CADA CIGARRILLO!

LOS TIROLESES

Empresa anunciadora establecida en Madrid

OFICINAS Romanos, 7 y 9, entresuelos

Anuncios, reclamos, noticias y comunicados en los periódicos de Madrid, provincias y extranjero, con combinaciones á precios muy reducidos. Esquelas de defunción y aniversario en los periódicos, con altos descuentos. Anuncios en los teatros, tranvías, vallas, medianerías, kiosko frente á las Calatravas y programa oficial del Teatro Real.

Pídanse tarifas.—Rápidas propagandas.

SANTA FILOMENA

Fábrica de ladrillos y tejas finas

de torno ó ruoda

SITUADA EN PUENTE GENIL

PRECIOS SOBRE VAGON SIN COMPETENCIA

Recomendamos los ya acreditados ladrillos y tejas de esta fábrica, propiedad de don Mariano Reina, por la bondad de arcilla que emplea en su elaboración, buen cocido, resistencia extraordinaria y baratura; pudiendo fácilmente apreciarse esta última cualidad por sus grandes dimensiones, que hacen adelantar mucho las obras.

Nota. Se remiten á quienes las soliciten, muestras y circulares con datos que interesa conocer al consumidor.

Representante: Don Angel Rodríguez Sanchez, Poeta Zorrilla, 33.

GRESHAM

Life Assurance Society, Limited

COMPANIA INGLESA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA Y RENTAS VITALICIAS

Fundada en Londres en 1848 y establecida en España desde 1882

LA GRESHAM tiene establecido el Depósito exigido por las Leyes fiscales vigentes, como garantía para sus Asegurados en España.

Oficina principal: St. Mildred's House.—LONDRES (edificio propiedad de la Compañía)

Dirección de la Sucursal española: Alcalá, 38.—MADRID (edificio propiedad de la Compañía)

RAFAELA MORENO Profesora en partos
Elvira, núm. 28

Antes de comprar ó vender alhajas interesa á todos conocer precios y surtidos de la casa

Polición del **ESTADO INDIANO** 89

Las noches mejicanas

FOR **Gustavo Aimard**

Traducción de Luis Calvo y pro. y edad de la Vida de Luis Tasso.

guerra del **Brazo Rojo**, descontento de la parte que le dieran en el reparto de un cuantioso robo efectuado algunos días antes y creyéndose perjudicado por su capitán, resolvió vengarse de él traicionándole.

Una semana después «Brazo Rojo» fué sorprendido por las tropas de quienes quedó prisionero al igual que los principales de su gavilla.

Los que quedaban no habían tardado en poder de sus perseguidores; de modo que la gavilla quedó completamente destruida.

Corto fué el proceso de los bandidos; los cuales fueron condenados á muerte y ejecutados inmediatamente.

El capitán y dos de sus principales tenientes fueron los únicos que quedaron por entonces en la cárcel, para que su suplicio fuese más ejemplar. Debían ser ejecutados al día siguiente.

Ahí la causa de los regocijos á que se entregaba Brunck.

Los habitantes de las poblaciones circunvecinas habían acudido presurosos para asistir al suplicio del hombre ante el cual por espacio de tanto tiempo temblaban, y á fin de no perder aquel espectáculo para ellos tan atractivo, acampaban en calles y plazas, aguardando con impaciencia la hora de la ejecución.

El conde dió poquísimas ó ninguna importancia á tales noticias, y como estaba fatigado de un viaje de dos días seguidos por caminos intransitables, en cenando se dispuso á acostarse; pero en el instante en que entraba en el dormitorio, pareció un criado que cruzó en voz ba-

SAN JERONIMO

ZACATIN, NÚM. 33

ja algunas palabras con el ayudante cámara de aquél.

—¿Qué ocurre? preguntó Octavio, volviendo el rostro.

—Perdone el señor conde, respondió respetuosamente el criado; pero ahí fuera está un hombre que desea hablar con vuecencia.

—¿A estas horas? profirió Octavio con extrañeza; es imposible: ¿apenas llevo y ya conocen mi llegada? Diga V. al sujeto ese de vuelta mañana; ahora es demasiado tarde.

—Ya se lo he manifestado, señor conde, y me ha contestado que mañana sería inútil que se viese en vuecencia.

—¡Es extraordinario! ¿qué clase de individuo es ese?

—Un sacerdote, señor conde, y ha añadido que lo que tiene que comunicarle á vuecencia es muy grave y que por lo tanto rogaba encarecidamente que vuecencia le recibiese.

Octavio, por demás cuidadoso, tal visita y sobre todo de que se hicieran á hora tan avanzada, se arregló el traje y se encaminó al salón, anheloso por conocer la clave del enigma. En efecto, en medio del salón le estaba aguardando, en pie, un sacerdote, hombre ya de edad provecida de larga y cana cabellera que se le desparramaba por los hombros, dándole un aspecto venerable, completado por la expresión de bondad y de tranquila grandeza que se le reflejaba en el semblante. El conde, al verle, le saludó respetuosamente y con el gesto le invitó á que se sentase.

—Dispéñseme V., señor conde, respondió el sacerdote inclinándose y permaneciendo en pie. Soy capellán de la cárcel y... V. habrá sin duda oído hablar de la captura de ciertos malhechores?

—Sí, señor, me han dado algunas vagas noticias sobre el particular.

—Muchos de esos desventurados han recibido ya el terrible castigo á que les condenó la justicia humana, y el más culpado de todos, su jefe, debe ser ejecutado á su vez mañana al salir el sol.

—Lo sé, señor.

—El hombre ese, continuó el capellán, próximo á comparecer ante Dios, su juez supremo, al que tiene que dar cuenta terrible, gracias á mis esfuerzos para inducirlo al arrepentimiento, ha sentido penetrar el remordimiento en el corazón. El arribo de V. á la ciudad, cuya noticia ha llegado hasta él ignora cómo le ha parecido un aviso de la Providencia, y al punto me ha mandado á buscar para rogarle que viniese á verme con V.

—¡Conmigo! exclamó el joven lleno de pasmo; ¿qué conexión puede haber entre yo y ese bandido?

—Lo ignoro, señor conde; respecto del particular nada me ha dicho; lo único que me ha encargado es que en su nombre le rogase á usted se sirviese ir á verle en su calabozo para escuchar de sus labios la revelación de un secreto de importancia grandísima.

—No sé qué pensar de lo que V. me dice, profirió Octavio, pues no conociendo como no conozco al hombre ese, no comprendo qué punto de contacto pueda tener con la suya mi existencia.

—Es indudable que él va á explicárselo, señor conde, repuso el sacerdote.

Si me permite usted un consejo, consienta V. en la entrevista que solicita el reo.

Hace muchos años que soy capellán de la cárcel y he visto morir muchos criminales.

El hombre más fuerte y más desnodado, ante la muerte se achica y acobarda y tiembla, y perdida toda esperanza en los hombres la pone en Dios.

El desdichado «Brazo Rojo», que debe morir mañana, sabe que nada puede sustraerlo al terrible destino que le aguarda; de conseguirse con qué objeto solicitaría, en umbrales de la muerte, la entrevista esa, si no fuese con el de rescatar por medio de la revelación que quiere hacer á V., tal vez uno